

# Editorial

## Unos por otros...

### ¿Quién pesa más, AMLO o la Suprema Corte?

Andrés Manuel López Obrador echa mano nuevamente de la democracia participativa para avanzar la agenda de la autodenominada Cuarta Transformación. La consulta popular para que los ciudadanos decidan si se debe juzgar a cinco expresidentes es el ejemplo más reciente. No es la primera vez que apuesta por este mecanismo, relativamente nuevo, para trasladar al pueblo una convicción política tomada con anterioridad. Sin embargo, con esta consulta va más allá, y cuestiona la independencia de la justicia, pues nada impide que, en caso de que hayan cometido delitos, se juzgue a los expresidentes.

La pregunta formulada por López Obrador debe librar un gran escollo antes de convertirse en la estrella del norte rumbo a las elecciones. Los especialistas consideran que la consulta es inviable en el terreno judicial pues la Constitución prohíbe expresamente que sean objeto de consulta la restricción de derechos humanos y sus garantías.

La consulta ciudadana que pretende López Obrador tiene un alto componente político y electoralista. La pregunta formulada por el Ejecutivo sería sometida a consideración de los ciudadanos el domingo 6 de junio de 2021, la misma fecha en la que el país acudirá a las urnas a las elecciones más grandes de su historia. El juicio a los exmandatarios puede convertirse en el principal tema de la campaña para las intermedias y reforzaría al actual mandatario en el terreno en el que mejor se mueve, el de la contienda política y el enfrentamiento, más aún ante la falta de líderes de oposición en el país.

¿Puede el Gobierno llevar adelante una consulta después de haber sido declarada inconstitucional por la Corte?



SEMANARIO PARA EL  
**INVERSIONISTA**  
SONORA

Lic. Juan Manuel Mancilla Leal  
Presidente del Consejo  
de Administración

Luz Mercedes Moreno Lara  
Directora General

María Delia López López  
Gerente Administrativo

Reporteros  
Amalia Beltrán  
Xóchitl Rodríguez

Diseño Editorial  
Diana Isela Romero Gómez

Caricaturista  
Iván López

Colaboradores  
Jesús Alberto Rubio  
José Rentería Torres  
Héctor Villalba  
Luis A. Galaz  
Marco A. Paz  
Abel Monjaraz  
Octavio Galaz  
Aurora Retes  
Guillermo Moreno Ríos  
Azálea Lizárraga  
Olga Armida Grijalva  
Germán Palafox Moyers  
Alejandro F. Miranda

[www.inversionistasonora.com](http://www.inversionistasonora.com)

Semanario para  
“EL INVERSIONISTA”  
edición Sonora, Boulevard  
Rodríguez #20, colonia Centro,  
Hermosillo, Sonora, México.  
Teléfonos 212•16•49  
y 212• 16• 94

Los artículos de nuestros  
colaboradores no reflejan  
necesariamente el criterio  
editorial de la empresa.